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■通 讯 员 王成虎
融媒体记者 王 舒

本报讯 按照中央部署和省委、
市委要求，1月12日，市政协党组召
开2022年度民主生活会。市政协党
组书记、主席戚寿余主持会议并讲
话。市政协党组副书记、副主席周毅，
党组成员、副主席张志勇、王苏君，党
组成员、秘书长徐效文出席会议。市
政协副主席张惠扬、派驻纪检组负责
同志列席会议。

市政协党组把开好这次民主生活
会作为重要政治任务，认真贯彻中央
政治局民主生活会精神和中央、省委、
市委有关要求，专题研究部署，精心组
织安排，扎实做好各项准备工作。会
议通报了上年度市政协党史学习教育
专题民主生活会整改措施落实情况和
会前征求意见情况。戚寿余代表市政

协党组班子作对照检查，并带头作个
人对照检查。其他党组成员逐一发
言，开展批评和自我批评。

戚寿余指出，这次专题民主生活
会，党组成员认真对照党的二十大精
神和党章党规党纪，查摆问题精准到
位，开展批评坦诚相见，整改措施具体
明确，贯彻了“团结—批评—团结”的
方针，达到了增强党性、强化纪律、促
进团结、共同提高的效果，是一次严肃
认真、民主团结、求真务实的党内政治
生活实践。

戚寿余强调，要旗帜鲜明讲政治，
深入学习贯彻落实习近平新时代中国
特色社会主义思想和党的二十大精
神，在全面学习、全面把握、全面落实
上持续下功夫，深刻领会丰富内涵、精
神实质和实践要求，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，

（下转A2版）

■融媒体记者 左文东
通 讯 员 王成虎

本报讯 心系“国之大者”，紧扣
“省之大计”，聚焦“民之关切”……昨日
上午，我市18名新一届住淮省政协委
员陆续抵达南京，参加江苏省政协十三
届一次会议。

今年是全面贯彻落实党的二十大
精神的开局之年，也是新一届政协开启
新征程的起步之年。怎样提升履职本
领、做好“委员作业”？委员们一路思
考、一路谋划。记者了解到，不少住淮
省政协委员会前进行了深入调研，为大
会带来了沾泥土、冒热气的提案。

作为今年当选的新一届委员，省政
协委员、江苏威博液压股份有限公司董
事长马金星既兴奋又紧张。一到驻地，
他就研读会议材料，修改完善提案，为
参加大会作准备。“当选省政协委员，我
感受到了沉甸甸的责任。今年省两会，
我将结合前期调研成果，围绕鼓励扶持
实体经济发展提出意见建议，为江苏高
质量发展贡献力量。”

重任在肩，豪情满怀。“作为一名连
任4届的委员，我会多听、多看、多调
研，完成建议、提案，发出更多‘好声
音’，为江苏的发展建言献策。”省政协
委员、市伊斯兰教协会会长樊维明说。

“在全面建设社会主义现代化国家开局
起步的重要时刻，省政协召开十三届一

次会议具有特别的意义。作为一名新
任省政协委员，我将认真学习会议精
神，切实把思想和行动统一到会议精神
上来，把智慧和力量凝聚到助推发展的
大局中来，进一步找准履职切入点、结
合点，认真参会、积极建言，把基层的声
音传递好，把群众的呼声反映好，努力
交出一份满意的履职答卷。”省政协委
员、涟水县政协主席姜杰表示。

“江苏省政协十三届一次会议，是在
全面贯彻落实中共二十大精神开局之年
召开的一次十分重要的会议，也是省政
协的一次换届大会。为此，市政协高度
重视，在住淮省政协委员出发前特意召
开座谈会，进一步深化委员们的思想认
识。”省政协委员、市政协主席戚寿余希

望，在接下来的会议中，委员们能够展示
良好的履职水平，通过审议好报告、撰写
好提案、组织好选举、领会好精神，发出
政协“好声音”，讲述淮安好故事。

住淮省政协委员们纷纷表示，将以
饱满的热情和务实的作风，多建务实之
言，多献发展良策，充分展现住淮省政
协委员的良好精神风貌，切实履行好政
协委员职责，为推动全省经济社会发展
贡献智慧和力量。

市政协党组召开民主生活会

履职谋良策 同心向未来

我市18名住淮省政协委员赴宁报到

■融媒体记者 何 弦
通 讯 员 李鸣鸣 邓丽萍 陈媛媛

碧水悠悠，冬去春来。一年前，里运河畔一声
发令枪响，开启了淮安大运河百里画廊建设的新篇
章。如今，这幅长约125公里的幸福画卷，正渐次铺
展。

项目引领 百里画廊“形象”初展

运河三千里，最忆清江浦。初次来到淮安里运
河文化长廊，游客黄晓宇立刻被吸引了，“这里的风
景很美，走在人行步道上，既能感受到厚重的历史
文化气息，又能体验到时代发展的脉搏，生活在这
里真是一件非常美好的事情。”

水清岸绿、楼阁错落、夜色缤纷、市井繁稠……
一年来，通过文化外翻、业态提升、文旅商融合等手
段，我市对清江浦景区内部文化场馆进行提升改
造，里运河文化长廊清江浦景区、御码头运河文化
旅游中心入选全省第二批省级夜间文化和旅游消
费集聚区；“淮安大运河夜景游航线”被交通运输部
评为全国50条水路旅游精品航线之一，是全国唯一
入选的大运河特色文化游项目。脱胎换骨的清江
浦，成为展示大运河百里画廊的重要示范节点。

串珠成链。沿大运河百里画廊规划路线，一个
个拔地而起、特色鲜明的建设项目，正勾勒出这幅
百里长卷的美丽初印象。

古榷关旁，我市大运河文化带建设重点项目、
大运河百里画廊引领示范工程板闸遗址公园即将
开园运营；旖旎运河边，里运河文化长廊“四行”系
统基本建成，两岸环境再度升级，三亚路人行桥投
入使用；淮安区古城，全国青少年思政教育核心基
地建成运营；洪泽湖畔，环洪泽湖公路项目已开工
85.76公里，道路部分即将实现基本贯通，二河西堤
一期道路和生态修复工程完工，淮安方特东方欲晓
主题公园建成投运，成为热门旅游景点；千年古镇
马头，高颜值农业循环经济产业园泰山百合园令人
流连忘返……

大运河百里画廊建设是市委、市政府从抢抓战
略机遇、践行新发展理念、重塑城市复兴梦想等维
度，系统谋划、启动实施的基本贯联淮安全域的战
略引领工程，是淮安落实大运河文化带国家战略的
重要抓手和具体实践。

市大运河办党组书记、主任王冰介绍，2022年，
淮安不断完善要素保障，

（下转A2版）

■融媒体记者 蔡雨萌

本报讯 昨日下午，市九届人大
常委会第八次会议召开。市人大常委
会常务副主任、党组副书记赵洪权主
持会议。市人大常委会副主任赵权、
徐利华、周茂萱，秘书长殷强出席会
议。副市长张笑列席会议。

就守正创新、重质求效开展好新
一年市人大常委会各项工作，赵洪权

强调，要聚焦主责主业，在服务中心大
局上善作为，认真落实市第八次党代
会第二次会议决策部署，紧紧扭住发
展第一要务不放松，找准人大依法履
职的切入点和结合点，进一步增强监
督实效、强化立法引领、做实决议决
定；要聚焦民心民意，在践行为民宗旨
上显优势，人大及其常委会代表人民
行使国家权力，必须对人民负责，受人
民监督， （下转A2版）

市九届人大常委会
第八次会议召开
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■融媒体记者 李 蓉

本报讯 昨日上午，我市召开省十
四届人大代表学习会，组织在淮省人大
代表参加履职培训，收看省人大常委会
视频培训。市委副书记、市长史志军强
调，要统一思想、凝聚共识，强化责任担
当，提升履职能力，确保圆满完成大会
各项任务。市委常委、市纪委书记、市
监委主任岳岭，市委常委、市委组织部
部长孙虎，市人大常委会副主任周茂萱
出席会议。市人大常委会常务副主任、

党组副书记赵洪权主持会议。
史志军指出，人大代表是替人民行

使国家权力的代表，必须为人民履职、
为人民尽责。要提高站位，从内涵、地
位、作用等角度加深对人大代表身份的
理解，扛牢履职尽责的使命担当。

史志军强调，面对践行全过程人民
民主的重大课题和淮安逐梦前行的时
代使命，人大代表要锤炼内力、增强本
领，夯实履职尽责的能力基础。要强化
理论武装，始终把旗帜鲜明讲政治摆在
首位，坚决站稳政治立场，履行政治责
任，切实把牢履职行权正确方向。要善

用法治力量，在尊法学法守法用法上做
表率，善于运用法治思维和法治方式行
使职权、推进工作。要注重实践转化，
坚持学以致用、用以促学、学用相长，切
实把获取的新知识转化为履职尽责的
动力。

史志军要求，要围绕中心、善作善
为，提升履职尽责的实际成效。认真行
使审议权，要坚持有的放矢，发表中肯
意见，讲究实事求是，敢于提出针对性、
操作性较强的建议、批评和意见。认真
行使表决权，要坚持人民利益高于一切
的原则，坚持实事求是，敢于表明态

度。认真行使议案和建议权，要紧紧围
绕全市经济社会发展的重大问题和群
众关心的热点难点，切实提出高质量的
议案建议。

就进一步做好参加省十四届人大
一次会议的相关工作，赵洪权要求，各
位代表要迅速把思想和行动统一到省
人代会上来，努力当好人民意志和淮安
形象的代言人，严守大会纪律，以实际
行动展示良好精神风貌，第一时间传达
学习宣传贯彻省人代会精神，确保圆满
完成大会各项任务。

我市召开省十四届人大代表学习会
组织在淮省人大代表参加履职培训

■通 讯 员 冯尚尚
融媒体记者 唐筱葳

本报讯 为贯彻市第八次党代会
第二次会议和市两会精神，昨日下午，
市政府召开全市重大产业项目推进会，
抢抓开局争主动，从早从紧抓项目。市
长史志军强调，要将重大产业项目作为
经济发展的牛鼻子，全力以赴抓好项目
招引，凝心聚力推进项目建设，加快将
一个个重大项目转化成一个个现实增
长点，为经济稳增长筑牢根基，为未来
快发展积蓄动能。市领导顾坤、徐子
佳，市政府秘书长刘爱国参加会议。

会议听取了各县区（园区）省市重
大产业项目总体情况和2023年推进计
划汇报，逐一会办解决重点项目推进中
存在的问题困难。史志军指出，过去一
年，全市上下牢固树立“项目为王、环境
是金”工作导向，夯实责任，集中力量，
全力推动项目攻坚突破成势，重大产业
项目的数量、质量和推进速度都有显著
提升。新一年的重大产业项目计划已
确定，关键是要切实抓好落地转化，不
断提升项目签约率、开工率、投产率、达
效率，以项目的快集聚带动发展大跨
越。

史志军要求，突出强化“四个机制”
推进重大产业项目落地转化。一是强

化领导帮办机制。要进一步完善重大
项目领导挂钩帮办机制，亿元项目由县
区园区和部门“一把手”帮办服务，10
亿元以上项目由市分管领导帮办服务，
50亿元以上项目由市委市政府主要领
导帮办服务，做到及时帮、帮到位、帮满
意。二是强化全程服务机制。要对项
目签约、手续办理、开工建设、竣工验
收、投产达效等实行全生命周期管理，
强化主动服务、协同服务、专业服务，努
力把问题解决在工程受阻之前。要加
大改革创新力度，拓展应用“五证联发”

“拿地即开工”“数字化联合审图”改革
成果，全力打造一流营商环境。三是强
化要素保障机制。要进一步强化市级

统筹，统筹调度用地、能耗、环境容量等
指标，强化用工、融资和水电气服务保
障，全力支持重大产业项目。四是强化
督查考核机制。要树立“以项目论英
雄”的鲜明导向，进一步完善考核机制，
优化帮办服务，建立“1+5+N”营商环
境评价表，确保考严考实、考出动力、考
出压力。史志军强调，当前，要抓住春
节有利时机，坚持拜访客商与服务项目
两手抓、两手硬，精心筹备“新春第一
会”、省市重大项目集中开工、首场“走
出去”招商活动等工作，充分展现淮安
项目建设的成果和决心，带动全市掀起
新一年项目大建设的热潮。

筑牢经济增长根基 积蓄加快发展动能
全市重大产业项目推进会召开

1月12日，淮安区车桥镇开
展“非遗剪纸迎兔年”活动，让更
多人体验传统文化魅力，喜迎兔
年春节的到来。图为非物质文化
遗产“车桥剪纸”传承人曹晓平和
小朋友一起创作兔元素剪纸作
品。

■融媒体记者 赵启瑞
通 讯 员 黄 洁

刘 军

非遗剪纸
迎兔年


